

SI SCHWEIZ BERICHTE AUS DEN CLUBS

SI CLUB BREMGARTEN – FREIAMT DIAGNOSE DANK SI-AUFKLÄRUNGS- KAMPAGNE ZU LICHEN SCLEROSUS

Seit 2015 führt der SI Club Bremgarten-Freiamt eine Aufklärungskampagne zu Gunsten der besseren Früherkennung von Lichen Sclerosus (LS), einer weit verbreiteten, stark tabuisierten chronischen Hauterkrankung im äusseren Intimbereich. Eine Erfolgsgeschichte, die zeigt, wie unser Netzwerk über die Landesgrenzen hinweg funktioniert.



Aufklärungsarbeit zu Lichen Sclerosus mit Unterstützung von SI.

Der SI Club Bremgarten-Freiamt ist federführend bei der Aufklärungskampagne, mit Vorträgen, Spendenaktionen und Engagement in enger Zusammenarbeit mit dem Verein Lichen Sclerosus. Geschätzte 1 von 50 Frauen erkrankt an dieser – Autoimmunkrankheit, die auch Kinder und Männer betreffen kann.

Ein offizieller Projekt Focus Report (PFR) wurde 2017 an die SI Union eingereicht, diese hat das Projekt finanziell unterstützt, und dank zusätzlichen Spenden einiger Schweizer Clubs (insbesondere die Clubs Basel und Mendrisiotto) konnten die Aufklärungsbücher des Vereins LS, «Jule und die Muscheln» somit in anderen Sprachen gedruckt werden. Die mitunter dank Mithilfe von diversen Sorores übersetzen Bücher und Vereinsflyer werden nun seitens Verein LS auch in der Romandie und im Tessin vertrieben, was weiteren Betroffenen zur Diagnose verhelfen wird. In Zusammenarbeit mit dem SI Club Fricktal wurde ein Ausbildungsvideo für Apotheker erstellt, das schweizweit verbreitet wird und auch im Ausland zur Sensibilisierung dient

Dank einem «Projektstand» in Luzern am Governors' Meeting 2018 hat das Schweizer Sorop-Aufklärungsprojekt die Landesgrenzen überschritten, auch die Union Deutschland und Luxembourg machen mit, weitere haben Interesse bekundet.

Damit lobbyiert Soroptimist für den gemeinnützigen Aargauer Verein Lichen Sclerosus, welcher eine viel besuchte Informations- und Austauschplattform bietet und sich europaweit engagiert für die Bekanntmachung der Krankheit in der Presse und an Ärztekongressen. Dank der Aufklärung in den Reihen von Soroptimist gelangen nachweislich Betroffene aus dem regionalen Umfeld der aufklärten Clubs zur - oftmals über Jahre verschleppten – Diagnose.